
 
 

ERGEBNISPROTOKOLL 

 

SITZUNG DES STADTTEILBEIRATES RODDE / KANALHAFEN 

 

Datum der Sitzung: 02.03.2023 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Pfarrheim Rodde 

 
 

 
Teilnehmer(innen): 
Hr. Ludger Thiemann 

Hr. Bernhard Berghaus 
Hr. Holger Klinge 

Fr. Angelika Moser 
Fr. Mandy Arndt-Marasus 
Hr. Enrico Marasus 

Fr. Janine Heile-Limberg (RM, FDP) 
Hr. Markus Tappe (RM, CDU) 

Hr. Jens Krage (RM, Bündnis 90/ Die Grünen) 
Hr. Christoph Lakemeier 
 

 
Besucher(innen) 

Hr. W. Moser 
Hr. G. Veltmann 
Hr. F. Flaßkamp 

Hr. R. Horstmann 
Hr. A. Kloth 

Hr. K.-H. Edelbusch 
Fr. A. Loose 

Fr. S. Greiwe 
Hr. G. Döcker 
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Lfd. 
Nr. 

Thema Diskussionsergebnis Verantwortliche Termin 

1  

Zwischenstand zu den aktuellen 

Anträgen 

Die Stadt Rheine sieht für den 

Kreuzungsbereich Osnabrücker Str. / 

Nahrodder Str., trotz mehrerer schwe-

ren Unfälle, weder für einen Kreisver-

kehr noch für ein Stopp Schild die Not-

wendigkeit. 

Für den Radweg an der L591 laufen ers-

te Gespräche mit dem Eigentümer des 

Ackers an der Straße. 

Die Bushaltestelle „Bahnhof“ ist auch 

nach 2 Jahren noch immer nicht in-

standgesetzt. 

Der Zaun zwischen der Straße „Im Lau“ 

und der Gleisanlage ist bisher nicht 

montiert. Eine Antwort auf eine erneute 

Anfrage der DB AG liegt bisher nicht 

vor. 

 

   

2  

Stadtteilwettbewerb 

„gemeinsam Zukunft gestalten“ 

Vom Beirat wurde das Projekt  

„Dorfladen“ eingereicht. 

Am 17.03.2023 findet die Abschlussver-

anstaltung zum Wettbewerb statt. 
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3  

Unterführung „Listweg“ 

Im Zuge des Neubaus der Eisenbahn-

brücke über den Dortmund-Ems-Kanal 

muss die Unterführung „Listweg“ eben-

falls erneuert werden. Eine Anfrage der 

DB AG an die Stadt Rheine auf Verände-

rungen des Baukörpers wurde verneint. 

Der Stadtteilbeirat vertritt die Meinung, 

dass der aktuelle Zustand, gerade im 

Hinblick auf die Nutzung der Unterfüh-

rung durch Kinder auf dem Weg zur 

Schule ungenügend ist.  

An die Stadt Rheine soll ein Antrag ge-

stellt werden, mit dem Ziel, den Neubau 

der Brücke durch die DB AG zu nutzen 

die Abmaße der Brücke so zu verän-

dern, dass eine Durchfahrtshöhe von 

min. 4m und eine Breite erreicht wird, 

so dass an der zukünftigen Durchfahrts-

straße beidseitig Fuß und Radwege an-

gelegt werden können. 

 

Hr. Thiemann  

4  

Parksituation am Dorfladen 

Einige Kunden des Dorfladens parken 

verkehrswidrig auf dem Gehweg vor 

dem Dorfladen, statt die vorhandenen 

Parkmöglichkeiten zu nutzen. 

Der Bezirkspolizist wird verstärkt auf die 

Situation am Dorfladen achten und Ver-

stöße ahnden. 
  

5  

Hundekot auf den Gehwegen 

Seit einiger Zeit steigt die Anzahl der 

Hinterlassenschaften von Hunden auf 

den Gehwegen im Stadtteil. 

Es soll geprüft werden, ob Hundekot-

beutelspender beschafft und aufgestellt 

werden können. 
Hr. Thiemann  

6  

Aktion „Saubers Rodde“ 

Der Stadtteilbeirat beteiligt sich mit ei-

nigen Teilnehmern an der Aktion. 

Treffen um 9:30 am Sportplatz Hr. Berghaus  
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7  

Schulstandort Rodde / Jubiläum 

225 Jahre Schulstandort Rodde 

Die Schulleiterin (Fr. Kemper) möchte 

das Jubiläum nicht feiern. 

Begründung: Die Grundschule Rodde 

wurde 2008 geschlossen und seitdem ist 

sie ein Teilstandort der Canisiusschule. 

Generell ist das Umfeld der Schule und 

das Schulgebäude selbst in keinem gu-

ten Zustand. (Lose Platten und Stolper-

fallen im Gehweg, Unkraut, etc). 

Temporär stand Wasser im Keller des 

Gebäudes. 

Die Dachsanierung soll im Frühjahr 

2023 starten. Als erster Schritt wird die 

vorhandene Photovoltaikanlage demon-

tiert. 

Der Vorschlag von Fr. Kemper, anläss-

lich des Jubiläums „225 Jahre Schul-

standort Rodde“ ein Dorffest zu feiern 

soll beim Treffen der Vereine diskutiert 

werden. 

 

 

 

 

 

  

8 

Reaktivierung Bahnhof Rodde 

Im Zuge der Gleissanierung im Jahr 

2022 wurden die ehemaligen Bauwerke 

des Bahnhofes am Gleisbett entfernt. 

Das Interesse zur Reaktivierung des 

Haltepunktes ist weiter vorhanden. 

.   

9 

Rodde ohne „Jägerkrug“ 

Nach dem die Gaststätte Ende Januar 

2023 geschlossen wurde, ist noch keine 

Nachfolgenutzung des Gebäudes (ob als 

Gaststätte oder anderweitig) geklärt. 

Für die Rodder Vereine bleibt abzuwar-

ten, wie sich der Verkauf des Gebäudes 

und des Grundstückes entwickelt. 
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10 

Baustraße an der Schleuse Rodde 

Die Straße darf, auch während der ein-

jährigen Unterbrechung der Bautätigkei-

ten, ausschließlich durch die anliegen 

Landwirte genutzt werden.  

Für den öffentlichen Verkehr ist die 

Straße gesperrt. 

   

11 

Defibrillator für die Grundschule 

Rodde 

Die Defibrillatoren sind geliefert worden. 

In der Grundschule Rodde ist noch kei-

ner montiert 

   

12 

Defibrillatoren im Stadtteil 

Der Defibrillatoren am Schützenhaus 

Kanalhafen musste 2022 für ca. 500€ 

revisioniert werden. (In den Jahren da-

vor für ca. 180€ /Jahr). 

Die für die Instandhaltung vorhandenen 

Gelder sind fast verbraucht 

Beim Treffen der Vereine soll beraten 

werden, wie zukünftig das Geld für die 

Instandhaltung zusammenkommt. 

Hr. Thiemann  

13 

Ausschuss Spielplatz 

Aus dem Ausschuss konnten keine Neu-

igkeiten gemeldet werden. 

 Fr. Moser  
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14 

Sonstiges 

Hr. Tappe gibt den Hinweis, dass für das 

Baugebiet „Im Lied C“ Anfang 2024 

wahrscheinlich die Bauleitplanung abge-

schlossen wird.  

Die Anzahl der Baugrundstücke wird 

sich aller Voraussicht nach zwischen 20 

& 25 bewegen. 

Hr. Horstmann weist auf 2 umgestürzte 

Bäume an der Tovastr. hin. Diese könn-

ten nachgepflanzt werden. 

Hr. Flaßkamp bittet darum zu prüfen, ob 

der Weg zwischen Eisenbahnbrücke und 

Betriebsweg am Kanal in Kanalhafen 

nicht ausgebessert werden kann. 

   

15 Termin nächster Stadtteilbeirat 07.09.2023 19:30   

 


